
a.s. 2017/18        VERBALE n°2        collegio 26/9/2017

Il giorno 26 settembre 2017 alle ore 15.00, nell’aula n°59 dell’ISIS “Paolo Carcano” di Como, su 

convocazione del Dirigente Scolastico Prof. Roberto Peverelli, si è riunito il Collegio dei Docenti 

discutere i seguenti punti all’ o.d.g.:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente

2. Elezione docenti incaricati delle funzioni strumentali 

3. Costituzione commissioni e gruppi di lavoro 

4. PTOF 2016/19: progetti 

5. Avvio organizzazione delle attività di alternanza scuola-lavoro

6. Avvio attività PON Inclusione sociale e lotta al disagio

7. Analisi esiti degli scrutini e degli esami a.s. 2016/17 

8. Comunicazioni del DS 

9. Varie ed eventuali

Presiede il Dirigente Scolastico Roberto Peverelli, funge da segretario la vicepreside professoressa 

Maristella Galeazzi.

Constatata la validità della seduta per la presenza del numero legale, come si evince dal tabulato 

delle presenze in allegato (All. 1), si passa alla discussione dei punti all’o.d.g..

1. Approvazione del verbale della seduta precedente

Il verbale viene approvato con 109 voti favorevoli, nessun contrario e 7 astenuti. (delibera 

n. 30/17)

2. Elezione docenti incaricati delle funzioni strumentali 

Nel collegio del primo di settembre erano state approvate le aree. Per ciascuna di esse è 

stata presentata una sola candidatura, dalle stesse persone che hanno ricoperto il ruolo lo 

scorso anno; il dirigente propone al Collegio di accogliere tali candidature. Le funzioni 

strumentali sono pertanto:

 F.S.1: Michela Giani (BES)

 F.S.2: Roberto Zoni (servizi informatici)

 F.S.3: Flavia Proserpio (orientamento)

 F.S.4: Gianluca Mandanici (raccolta ed elaborazione dati)

3. Costituzione commissioni e gruppi di lavoro 

I docenti possono manifestare a partire da oggi il loro interesse per la partecipazione alle 

attività delle commissioni e dei gruppi di lavoro. Alle commissioni costituite nello scorso 

anno scolastico vengono aggiunte una commissione che si occupi del nuovo liceo artistico, 

il cui iter sta procedendo; una commissione che si occupi del percorso biomedico per le 

terze liceo scientifico, di cui sarà responsabile il professor Leanza; un gruppo di lavoro, 

aperto anche al mondo dell’impresa e all’università, che lavori al progetto di un corso 

innovativo di chimica tessile, quadriennale o una semplice articolazione nuova del triennio 

di chimica. Inoltre la commissione formazione classi diviene “Formazione classi e 

organizzazione esami” (di idoneità, integrativi, di recupero). 

Messa ai voti tale proposta di articolazione del Collegio in commissioni e gruppi di lavoro 

viene approvata all’unanimità. (delibera n. 31/17)



3. PTOF 2016/19: progetti 

La professoressa Delle Piane illustra il piano progetti (All. 2) che ricalca quello dello 

scorso anno con qualche correzione, ricordando al Collegio la necessità, ove non fosse stato 

ancora fatto, di definire entro la metà di ottobre il preventivo di spesa. Intervengono a 

seguire la professoressa Ciccia, che ricorda che arriverà nei consigli di classe la scheda per 

l’adesione al progetto salute; il prof. Angelillis, che ricorda che le classi quarte di grafica 

collaboreranno per realizzare un’app sul cyberbullismo.

Il dirigente scolastico ricorda inoltre la necessità di definire l’attività del Centro sportivo 

scolastico e più in generale tutte le iniziative sportive dell’istituto e segnala il progetto 

avviato con la proiezione del film “The True Cost” su moda e sostenibilità, che implicherà 

un percorso rivolto potenzialmente a tutte le classi a tutte le classi dell’istituto. La 

professoressa Del Giudice interviene per sottolineare come l’approvazione di molti dei 

progetti proposti porti con sé un’idea di scuola innovativa, di cui è bene che tutti i docenti 

coinvolti siano consapevoli. Propone anche che all’interno del Progetto salute si trovi uno 

spazio da dedicare alla prevenzione della dipendenza dal gioco d’azzardo.

Il quadro generale dei progetti viene approvato con 111 voti favorevoli, 1 contrario e 5 

astenuti. (delibera n. 32/17)

Viene poi posta in votazione la proposta della professoressa Ciccia di svolgere all’interno 

del Progetto salute attività di prevenzione delle dipendenze e per l’uso consapevole dei 

social network; la proposta è approvata con 102 voti favorevoli, 2 contrari e 12 astenuti.

5. Avvio organizzazione delle attività di alternanza scuola-lavoro

La professoressa Dalia illustra le novità riguardanti l’alternanza scuola lavoro: verrà 

utilizzata la piattaforma Mastercom, nella quale è caricato il repertorio delle competenze al 

centro degli apprendimenti in alternanza. Partirà una documentazione digitalizzata con 

convenzioni uniche per azienda e non più per alunno. Il dirigente ricorda altresì al collegio 

che la scuola ha partecipato a un bando PON per un percorso ulteriormente qualificato per 

piccoli gruppi nell’area di chimica e di moda. Per quanto riguarda la distribuzione delle 

risorse finanziarie sarà predisposto un nuovo schema, che sarà reso noto a tutti i docenti. 

La professoressa Del Giudice auspica che si prosegua con la trasparenza e chiede che si 

valuti bene il peso della diversa partecipazione e la differenza tra le figure di tutor e di 

organizzatore; sarebbe utile una definizione dettagliata dei due ruoli e dei rispettivi 

compiti. 

6. Avvio attività PON “Inclusione sociale e lotta al disagio”

Stiamo cominciando a lavorare su inclusione sociale, sostegno e lotta al disagio, ma anche 

sul bando MIUR riguardante le biblioteche innovative. Tutti gli incarichi (interni o esterni) 

verranno attribuiti mediante bandi, in applicazione di un regolamento approvato dal 

consiglio di istituto. La professoressa Giani illustra al collegio la situazione relativa alla 

attuazione del progetto “Inclusione sociale e lotta al disagio”. (All. 3)

7. Analisi esiti degli scrutini e degli esami a.s. 2016/17 

Il professor Mandanici illustra gli esiti degli scrutini ed esami dello scorso anno (All. 4).

Il dirigente osserva che gli esiti degli scrutini mostrano un miglioramento complessivo 

rispetto all’anno precedente. Tale dato, coerente con i dati Invalsi relativi al voto di uscita 

dalla scuola media, che mostrano una composizione delle classi prime migliore rispetto 

all’anno precedente, potrebbero però anche essere il risultato del lavoro di recupero e 



sostegno attuato lo scorso anno. Questo, naturalmente, sarebbe confortante.

Per quanto riguarda invece gli Esami di Stato, colpiscono i risultati molto alti in grafica, 

segno certo del buon lavoro dei docenti, anche se resta il dubbio che in questo corso ci sia 

un eccesso di generosità nelle valutazioni. Il liceo invece ha esiti sensibilmente inferiori 

agli altri licei; sembra opportuno avviare una discussione su questi risultati, anche perché 

gli esiti finali di Invalsi e Alma Diploma ma anche i test di ingresso all’università dei nostri 

studenti sono molto positivi, a fronte di voti di maturità inferiori di 7 o 8 punti alle 

valutazioni medie di licei simili al nostro. La professoressa Ciccia commenta che i voti della 

seconda prova del liceo erano veramente bassi. La professoressa Merlini ricorda che alcuni 

studenti sono stati ammessi a maggioranza e hanno avuto una frequenza e uno studio 

irregolare.

8. Comunicazioni del DS 

Il dirigente ricorda ai docenti che entro fine ottobre bisognerà caricare i piani di lavoro, 

che da oggi gli studenti avranno il permesso provvisorio di uscita anticipata causa orari dei 

trasporti, e che per gli studenti provenienti dalla Val d’Intelvi tale permesso verrà esteso 

anche al sabato.

Ricorda di non far uscire gli studenti prima del suono della campanella che segna la fine 

delle lezioni.

Riferisce dell’incontro avuto a Roma per l’indirizzo biomedico delle terze liceo: ci saranno 

attività aggiuntive da svolgere e ore di ASL.

9. Varie ed eventuali

Avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno e non essendoci varie ed eventuali la 

seduta è tolta alle ore 17,45.

Il segretario Il presidente

(M.Galeazzi)  (DS R. Peverelli) 

Elenco allegati:

All. 1: elenco presenze

All. 2: piano progetti (prof. Delle Piane)

All. 3: bando PON inclusione sociale e lotta al disagio (prof. Giani)

All. 4: esiti degli scrutini ed esami dello scorso anno (Prof. Mandanici)

Elenco delibere:

delibera 30/17: approvazione verbale seduta precedente

delibera 31/17: costituzione commissioni e gruppi di lavoro

delibera 32/17: approvazione piano progetti


